

# RENCONTRES EVA.EXPO

## LE SALON SE DÉPLOIE EN RÉGION

Après ses deux premières éditions inaugurées en 2025, dans le Bas-Rhin puis dans les Hauts-de-France, les rencontres régionales EVA.expo vont continuer sur leur lancée le 5 mars 2026 dans les Côtes-d'Armor. Cet événement rassemble les professionnels des secteurs du paysage et agricole autour d'un collectif de partenaires exposants.



La journée organisée au lycée Biotech de Douai (Nord) a rassemblé 144 visiteurs professionnels et exposants.



La MSA a présenté, sur son stand, ses observations et études sur les exosquelettes.

l'événement EVA.expo constitue un véritable « hub » régional de rencontres entre les professionnels des espaces verts (paysagistes, collectivités, revendeurs, étudiants...) ou du monde agricole, et les différents acteurs de ces filières réunis dans un collectif partenaire : fournisseurs de matériels et services, associations, organismes publics et écoles... Crée par Jean-François Hoerlé, responsable de la société JFH Conseils à Plobsheim (Bas-Rhin), au sud de Strasbourg, la manifestation a inauguré sa première édition à Zellwiller (Bas-Rhin) le 11 mars 2025<sup>①</sup>. Puis elle s'est déplacée dans les Hauts-de-France, à Douai, le 13 novembre dernier, sur le site partenaire du lycée agricole Biotech (campus Wagnonville). Ces deux premières éditions, soutenues par un total de 30 marques,

ont comptabilisé 450 visiteurs professionnels issus de 264 entreprises et collectivités. Locale, la manifestation possède aussi une dimension nationale sur le plan de sa communication à travers son site Internet, mais aussi par sa campagne de newsletters nommée « EVA.news », diffusée auprès d'une base de 50 000 professionnels.

### Un colloque riche en intervenants

EVA.expo se tient sur une journée qui s'articule autour de deux grands rendez-vous. Un colloque en salle, tout d'abord, donne la parole à une grande variété d'intervenants. Les sujets de réflexion abordés dressent un panel des grandes thématiques de la filière du paysage. Les deux



Le colloque de la 2<sup>e</sup> édition d'EVA.expo a réuni près de 70 personnes.



Marques, distributeurs et loueurs exposaient une offre variée de machines sur l'espace extérieur.



MATÉRIEL ET PAYSAGE



MATÉRIEL ET PAYSAGE

premières éditions d'EVA.expo ont, à ce titre, connu un beau succès. La matinée organisée au lycée Biotech de Douai a d'abord permis à différents enseignants de présenter l'adaptation des programmes pédagogiques alors que les métiers agricoles et du paysage évoluent très rapidement, tant sur la gestion écologique des espaces que sur les agroéquipements. L'impact actuel et futur de la robotique dans les filières a notamment été discuté. Du côté des organismes, la MSA Nord-Pas-de-Calais est venue parler de la prévention des troubles musculosquelettiques (TMS) et a présenté une étude sur les exosquelettes. Des marques étaient présentes pour évoquer les technologies des matériels, à l'instar de Pellenc (outils à batterie), par la voix de son responsable commercial, Bertrand Pellenc, ou bien de Bugnot (broyeurs de branche), représenté par son responsable commercial, Gauthier Lepers, accompagné d'un client paysagiste. Le revendeur EV10 Pro, basé dans le Nord, a, pour sa part, exposé les innovations liées aux robots de tonte et à l'IA. Cette liste est non exhaustive, et l'ensemble des interventions filmées est diffusé en libre accès sur le site web d'EVA.expo<sup>(2)</sup> et sur la chaîne YouTube « EVA - Espaces Verts & Agriculture - TV ».



Le salon met en avant des entreprises locales innovantes comme Moduleo, fabricant de vélos-cargos électriques tout-terrain.

les fournisseurs. Un espace extérieur est donc réservé aux stands des exposants partenaires avec une zone de restauration (food trucks). À côté des marques reconnues (voir en encadré), le salon offre également une vitrine à des entreprises locales et innovantes. Ce fut le cas, par exemple, pour la société Moduleo. Basée en périphérie de Lille, cette dernière conçoit et fabrique depuis quatre ans des vélos-cargos électriques véritablement passe-partout, capables, grâce à leur système pendulaire, de circuler sur tous types de terrains naturels et accidentés, ou chemins. Pouvant intéresser des collectivités ou des gestionnaires de parcs, ils embarquent une charge arrière jusqu'à 90 kg et sont en mesure de tracter un poids de 250 kg avec des évolutions et adaptations prévues pour des accessoires...

## Des exposants et des innovations

Un événement comme celui-ci fonde aussi son ADN sur la rencontre avec

## Cap à l'ouest !

Ces rencontres régionales ayant vocation à couvrir, en alternance, différents secteurs géographiques de la France, c'est en Bretagne que le prochain rendez-vous est annoncé le 5 mars. Celui-ci est fixé dans les Côtes-d'Armor, sur le Campus Merdrignac situé dans la ville du même nom. Cet établissement partenaire regroupe de nombreuses formations articulées autour des aménagements paysagers, de la jardinerie, de la fleuristerie et de l'horticulture. Le programme du colloque, en début de matinée, ainsi que la liste des exposants seront communiqués dans le courant du mois de février. Les inscriptions, en ligne, sont ouvertes, avec un nombre de places limité. Les personnes intéressées pourront aussi prochainement s'inscrire, sur le site d'EVA.expo, à sa newsletter qui les informera régulièrement. La route du salon se poursuivra ensuite au mois de novembre dans un lycée agricole installé au nord de la ville de Lyon (Rhône). Puis, en 2027, l'événement reviendra sur sa terre d'origine, en Alsace. La boucle sera bouclée, avant de repartir pour un tour !

■ NICOLAS LOUIS

<sup>(1)</sup> Voir notre compte rendu détaillé paru dans Matériel et Paysage n° 201, daté de mai 2025, p. 33.

<sup>(2)</sup> Toutes les informations et le formulaire d'inscription sont à retrouver sur [www.eva-expo.com](http://www.eva-expo.com).

## ► LES PARTENAIRES DE LA JOURNÉE DU 13 NOVEMBRE 2025, À DOUAI (NORD)

Étaient présents parmi les exposants en matériels : Bugnot, Grin France, Kioti France, Oeliatec, Pellenc, Raymo France, Saelen (marques Canycom, Eliet, Walker), Sapag (marques BFS, GKZ, MowRator, Ohashi, Stella Engineering). Au niveau local (Nord) étaient présents le distributeur EV10 Pro avec des robots de tonte Husqvarna, la société Moduleo (vélos-cargos tout-terrain) mais également la MSA Nord-Pas-de-Calais et la chambre régionale d'agriculture des Hauts-de-France. Ajoutons les loueurs locaux avec Locamia (minipelles) et Loxagri (matériels Husqvarna, AS-Motor et Kubota). Dans la catégorie des services, la société Genech Conseil est venue présenter son offre de formations (Certiphyto, Certibiodice, sécurité au travail...). Également partenaires, nos revues *Le Lien horticole*, *Matériel et Paysage* et *Moteurs & Réseaux* ont représenté la presse professionnelle.